



Federico Berrueto

## Gobernadores y Germán Martínez

No hay margen de engaño y lo peor de la crisis está por venir. La economía se vuelve contra el PAN, lo que podría perfilar un resultado todavía más negativo. No hay duda que para ese partido sería un regalo que el PRI enfrentara al Presidente y facilitara el difícil trabajo de hacer de la elección un referéndum sobre la lucha de Calderón contra el crimen organizado

**C**eder ante los cortesanos conduce al fracaso. Los hombres de poder, casi siempre, resuelven de la peor manera su inseguridad; el elogio obsequioso e interesado del entorno cercano les hace perder sentido de la realidad. Las verdades se les construyen a la medida. Esto conduce a la intolerancia, a la descalificación del otro, sea la prensa crítica o el adversario. Esto es uno de los males nacionales que se padecen y amenazan por igual presidentes, gobernadores, alcaldes y, prácticamente, toda persona con una porción de poder.

Los gobernadores del PRI no hayan qué hacer con Germán Martínez. Saben bien que la mano que mece la cuna es la del presidente Calderón, pero el líder del PAN parece disfrutar la encomienda de golpeador presidencial. Los priistas están indignados. Allí están los discursos, la red, juego de palabras de Germán para provocarles. Los peores, como el de Oaxaca, grosera y airadamente reclama a Beatriz que no haya habido réplica a la medida del agravio.

Uno de los mayores errores de AMLO fue el enfrentamiento con Vicente Fox; la considerable ventaja electoral se perdió cuando se da el encuentro verbal. Ahora, Germán provoca al PRI para distraerlo y desviarlo de una ruta que podría llevarle hasta la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados. Es evidente que el PAN intenta hacer

de la elección intermedia un referéndum sobre la lucha del Presidente contra el crimen organizado. Para ello se requiere polarizar al electorado, ubicando al adversario en el extremo de lo indeseable.

Los gobernadores tricolores parecen no entender la estrategia panista, muchos ya mordieron el anzuelo. El mismo Ulises Ruiz sabe bien que lo dicho en México por Germán, difícilmente alterará el triunfo total del PRI en Oaxaca (prueba dramática de la ineficacia del voto como sanción al abuso de autoridad). La embestida de Germán contra el PRI —al igual que las declaraciones de Miguel de la Madrid— no han alterado las preferencias. La elección intermedia se resuelve en la dinámica local, no en la nacional.

A estas alturas el PAN debiera saber que el PRI está a más de 6 puntos de ventaja en la elección de diputados. Esto, traducido en distritos, significa que el PRI ganaría al menos 160 —casi tres veces más que hace tres años— y 80 diputados plurinominales, un total de 240. El PAN sólo ganaría 90 distritos —46 menos que la elección anterior— y 72 diputados de representación, 162 diputados. Ése era el escenario de hace meses y a seis domingos de la elección la situación no ha cambiado.

En los estados tampoco habrá sorpresas significativas; los partidos que gobiernan se perfilan a ganar de nueva cuenta la elección de gobernador. En Nuevo León, un

buen candidato como es Fernando Elizondo se ha visto atrapado con la misma medicina que Germán propinó a sus adversarios a través de la red. En el control de daños, ha estado desafortunado, corrió la voz de que el video en el que declara que debe haber arreglo con el narcotráfico, había sido editado. Conocida la versión amplia,

lo menos que se puede decir es que el entonces gobernador no fue claro o preciso, pero el video no fue truqueado; es mucho más letal y más fidedigno que los productos ordenados por Germán contra gobernadores del PRI.

Ante el ominoso escenario, el PAN podría urgir al Presidente iniciar procesos penales que pudieran alterar el curso de los resultados. Así ocurrió en la elección de gobernador en Jalisco, cuando Vicente Fox instruyó a su procurador iniciar acciones legales contra el candidato del PRI por supuestos vínculos con el narcotráfico, hecho que no fue sustanciado en las investigaciones ulteriores. Un caso clarísimo de uso de la justicia penal con propósitos electorales. La agenda judicial penal, mucho menos la relacionada con el crimen organizado, no debe someterse a los calendarios electorales o a las exigencias del partido gobernante.

En mala hora le llega al PAN el deterioro y la inocultable evidencia de la crisis económica; ya no hay margen para minimizar sus efectos. Todavía falta por valorar las decisiones gubernamentales



Fecha <b>24.05.2009</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

erróneas o erráticas que han significado la pérdida de las reservas o el incremento significativo de la deuda. No hay margen de engaño y lo peor de la crisis está por venir. La economía se vuelve contra el PAN,

lo que podría perfilar un resultado todavía más negativo. No hay duda que para el PAN sería un regalo que el PRI enfrentara al Presidente y facilitara el difícil trabajo de hacer de la elección un referéndum

sobre la lucha de Calderón contra el crimen organizado. ■■  
fberruetop@gmail.com

**Es evidente que el PAN intenta hacer de la elección intermedia un referéndum sobre la lucha del Presidente contra el crimen organizado. Para ello se requiere polarizar al electorado, ubicando al adversario en el extremo de lo indeseable**



MÓNICA GONZÁLEZ

Sin margen de maniobra. Mayo de 2009